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Chères Drouaises 
Chers Drouais

Il y a quelques jours, j’ai participé à la 
réunion d’enquête publique relative au 
projet d’installation d’un site logistique 
classé Seveso seuil haut sur le territoire 
de la commune de Vernouillet. C’est 
un dossier dont on a hérité pour lequel 
j’avais déjà quelques réserves. Nous nous 
sommes rendus sur un site équivalent près 
de Rouen. Je suis toujours aussi réservé, 
parce qu’un site Seveso sur un territoire 
représente aussi toute une symbolique ; 
cela inquiète beaucoup de gens, et je le 
comprends, surtout quand vous avez votre 
maison à côté. 

« FM logistic : ce n’est pas le bon site » 

Ce site n’est pas le bon et je demanderai 
aux élus du conseil municipal de la 
ville de Dreux de se prononcer contre 
l’implantation de ce site logistique. Il 
faudrait en réalité qu’un site Seveso génère 
beaucoup d’emplois, que l’on puisse faire 
la balance entre le nombre d’emplois et le 
foncier consommé. 14 hectares pour 70 à 
120 emplois, cela nous interroge, sachant 
que ce type d’installations sera de plus en 
plus automatisé. Si le site Seveso présente 
des inconvénients pour les riverains, 
en tant que président du Conseil de 
surveillance de l’hôpital, il y a une proximité 
qui nous questionne sur la continuité de 
soins et le fait qu’un problème sur un 
site Seveso pourrait générer un arrêt des 
soins, l’évacuation rapide l’hôpital et cela 
ne serait évidemment pas admissible. 

 

Il ne faut pas perdre de vue que nous 
avons un projet capital pour notre 
territoire dans le domaine de la santé, 
avec la reconstruction de l’hôpital. 

Hôpital : garantir l’offre de soins

C’est un enjeu majeur : avec ses 2.200 
emplois, c’est l’offre de soins pour 
l’agglomération, et bien au-delà, qui 
est en jeu. Nous devons trouver les 
financements et avoir l’accord de l’État 
pour cette reconstruction. C’est un projet 
qui dépasse les 200 millions d’euros. Nous 
y travaillons avec la direction de l’hôpital 
depuis des mois et nous avons obtenu 
gain de cause. Cela doit être annoncé 
très prochainement avec un financement 
de 50% de l’État et 50% sous forme de 
financement par un emprunt de l’hôpital. 
C’est un sujet qui me tient à cœur. 
J’ai saisi les élus du département, les 
parlementaires, le député Olivier Marleix 
et la sénatrice Chantal Deseyne pour qu’ils 
puissent politiquement m’accompagner et 
appuyer le dossier auprès de l’ARS et du 
ministère de la Santé. À la fin de l’année, 
le dossier doit être validé par l’État, ce 
qui déclenchera toutes les études, qui 
sont extrêmement longues et complexes : 
quels soins aura-t-on ici ? Quel sera le 
nombre de lits ? On va garantir le nombre 
de lits qui existent déjà sur place et le 
projet immobilier en tant que tel. 

Je vous annonçais, il y a quelques 
semaines, la présentation, en conseil 
municipal, d’un projet historique pour 
la Ville de Dreux sur le site de l’ancien 
sanatorium. Ce dossier avance, puisqu’il 
y a quelques jours nous avons signé 
la promesse de vente aux nouveaux 
investisseurs qui ont travaillé depuis un an 
sur un projet global qui va permettre de 
générer 220 logements dans les bâtiments 
existants avec un projet d’hôtellerie de 
luxe sur une autre partie du terrain. Cela 
nous permettra d’accueillir de nouvelles 
populations, des Parisiens recherchant 
leur résidence principale ou secondaire 
dans un environnement sympathique, et 
de faire venir des gens pour découvrir 
notre région, pour consommer chez nous, 
mais aussi valoriser le territoire. 
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diaporama 9 & 10 OCTOBRE

C’est une 842e édition qui a tenu 
toutes ses promesses : petits 
et grands se sont retrouvés en 
nombre pour profiter de la Foire 
Saint-Denis. Les Drouais et les 
visiteurs extérieurs ont répondu 
présents et pu profiter d’un week-
end festif. Le Village gourmand et 
artisanal, en Grande-Rue, a connu 
une importante fréquentation, de 
même que le vide-grenier, la fête 

foraine, les animations pour enfants, 

ou encore le pôle artistique à l’hôtel 

Montulé. Les passants ont aussi 

découvert avec joie les spectacles 

et artistes de rue, ainsi que le tricot 

urbain sur les arbres du cœur de 

ville. Les créations sur-mesure 

confectionnées par les membres de 

l’ODARPA ont donné une dimension 

colorée à la cité durocasse ! 

Force est de constater que la Saint-
Denis a sonné comme un temps 
de retrouvailles et de détente très 
apprécié. Un beau succès qui 
s’explique aussi par la coopération 
de tous : élus, personnel municipal, 
Maison de l’Habitat, commerçants 
et exposants. À noter aussi que cette 
année, les visiteurs venus de régions 
limitrophes ont été particulièrement 
nombreux. 

Une Foire Saint-Denis couronnée de succès ... et un Rallycross vrombissant
C’est sur le circuit Philippe Chanoine 
que s’est disputé l’avant-dernière 
épreuve du Championnat et de la 
Coupe de France de Rallycross. 
Sur la piste, les pilotes ont livré, les 
9 et 10 octobre, des compétitions 
spectaculaires pour se hisser en 
tête du classement. Une tension 
palpable qui a offert aux milliers de 
spectateurs, présents sur les deux 
jours, de beaux affrontements. 

Membre du comité d’organisation, 
Dominique Rioux dresse un bilan 
positif de ce week-end qui a été  
« un succès au niveau sportif avec 
un bel échange entre les pilotes 
ainsi que la qualification de deux 
de nos talents euréliens, Maxime 
Sordet et David Bouet de l’Écurie 
du Thymerais. Remerciements 
aussi aux 115 bénévoles mobilisés, 
aux officiels de la Fédération et aux 

partenaires, dont la Ville de Dreux, 
sans qui ce rendez-vous ne pourrait 
avoir lieu. »

Cette nouvelle édition du Rallycross 
de Dreux s’est conclue avec les 
victoires de David Vincent (Supercar), 
Jimmy Terpereau (Super 1600),  
David Bouet (championnat junior 
FFSA), Camille Barbe (coupe 
féminine), Maxime Sordet (division 3) 
et Jean-François Blaise (division 4). 
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Qui est la nouvelle 
Miss Centre-Val de 
Loire 2021 ?  

À l’issue de trois heures de 
show et de défilés au Parc des 
expositions de Dreux, Jade Lange, 
18 ans, originaire du Loiret, a 
été couronnée Miss Centre-Val 
de Loire dimanche 24 octobre. 
Le jury présidé par Sylvie Tellier, 
directrice générale de Miss France 
organisation, a dû départager les 
18 candidates en lice. Tout au long 
de l’après-midi, les prétendantes 
au titre ont offert un spectacle haut 

en couleurs au public présent avec 
des invitées d’exception, Amandine 
Petit, Miss France 2021 et Cloé 
Delavalle, Miss Centre-Val de 
Loire 2020. Le sacrement de Jade 
Lange, qui représentera la région 
au concours de Miss France 2021 
est l’aboutissement de plusieurs 
mois de travail pour la délégation 
Centre-Val de Loire portée par 
Stéphanie Talata-Chanoine qui a 
organisé six élections dans chacun 
des départements et permis 
de sélectionner des profils très 
différents.  

actualités BRÈVES

Mois du harcèlement
Tous les ans en novembre, deux 
journées sont consacrées à des 
thématiques majeures : la journée 
du harcèlement en milieu scolaire 
est organisée chaque premier 
jeudi du mois et la journée 
internationale de lutte contre les 
violences faites aux femmes a 
lieu le 25 novembre.  La Ville de 
Dreux a fait le choix de se saisir 
de ces deux sujets sociétaux 
en organisant “le mois du 
harcèlement”. L’objectif ? Mettre 
en lumière ces deux publics 
impactés par cette forme de 
violence. C'est pourquoi, plusieurs 
actions de sensibilisation seront 
proposées aux Drouaises et aux 
Drouais tout au long du mois.  
>  Plus d’informations à venir.

Collecte alimentaire 
2021  

À l’occasion de la prochaine 
collecte nationale des Banques 
Alimentaires qui se déroulera les 
26, 27 et 28 novembre, le Centre 
communal d’action sociale 
(CCAS) de la Ville de Dreux se 
mobilise.  

En partenariat avec 7 magasins 
de la ville (Lidl, Leclerc, Cora, G20 
et les deux Aldi) et l'Intermarché 
de Chérisy, les denrées 
collectées seront redistribuées 
aux bénéficiaires d’Épices & A’, 
l’épicerie sociale et solidaire du 
CCAS, soit 320 familles au total.  

Envie de participer ? 

Le CCAS recherche toujours 
des bénévoles sur ces trois 
jours de collecte (9h à 18h). Si 
vous souhaitez participer à cette 
action solidaire, merci de vous 
rapprocher du service Action 
sociale au 02.37.38.84.30 ou par 
mail :  actionsociale@ville-dreux.fr. 

Envie de faire un don ?  

Du 22 au 26 novembre, vous 
pouvez également vous rendre 
à l'accueil du CCAS (22, rue des 
Gaults) et déposer des produits 
alimentaires (lait, conserves de 
poissons, conserves de légumes, 
huile, vinaigre). 

SOLIDARITÉ

24 heures par jour... et 365 jours par an, les agents de la Ville 
affectés au Centre de supervision urbain ont les yeux rivés 
sur le mur d’écran avec lequel ils veillent sur la sécurité des 
Drouais. Pierre-Frédéric Billet, maire de Dreux, a présenté 
le dispositif de vidéosurveillance de la ville au commissaire 
divisionnaire Vincenti qui a pris ses fonctions, il y a quelques 
semaines, à la tête de la circonscription de police de Dreux. 
La Ville continuera à investir dans la vidéosurveillance, avec 
le remplacement progressif des caméras analogiques par des 
modèles numériques de plus en plus performants.

Sécurité : la Ville modernise son équipement de vidéosurveillance

Chiffres du mois 

>  420  
C’est le nombre de 
randonneurs qui ont 
participé le 2 octobre 
dernier à la marche 
d’Octobre Rose, mois 
contre le cancer du sein.

  >  18.195 € 
C’est la somme récoltée  
à l’occasion du Rétrosport 
et qui sera reversée à 
l’association des Petits 
Princes afin de financer  
les rêves d’enfants 
malades.  

Les maraudes 
hivernales reprennent  

En période hivernale, l’assistance 
aux personnes démunies 
s’intensifie et des maraudes 
supplémentaires sont organisées. 
Le GIP Relais Logement et la 
Croix-Rouge sillonnent deux fois 
par semaine le secteur Dreux 
– Vernouillet pour repérer les 
personnes sans domicile fixe 
et assurer la distribution de 
nourriture, boissons chaudes et 
l’orientation vers les structures 
adaptées.  

>  Le mardi soir : avec le GIP Relais 
Logement. Point de rendez-vous 
place du marché à 20h.  

>  Le vendredi soir : avec la 
Croix-Rouge. Point de RDV 
place du marché.  

Si vous identifiez des personnes 
en précarité, contactez 
également le 115 qui fera le 
nécessaire auprès des antennes 
locales.  

Les Flambarts  
font leur grand retour ! 

À vos agendas ! 
Le carnaval d'hiver revient les 11 et 12 décembre 
sur le thème de la féérie ! 

Si vous souhaitez faire partie de ce moment et 
intégrer les défilés de Charivari, de la Grande 
Drouaise ou encore participer à la Régate,  
n'hésitez pas à contacter la direction Évènementiel : 
evenementiel@ville-dreux.fr ou au 02.37.38.87.80 

Après un premier échange fin 
septembre avec les riverains 
de l’avenue du Général Sarrail, 
Sébastien Leroux, adjoint au maire 
en charge notamment de la voirie, 
s’était engagé à revenir avec des 
propositions opérationnelles. Mi-
octobre s’est tenue à la maison de 
quartier des Rochelles une réunion 
publique. À l’invitation de la Ville, 
une vingtaine d’habitants s’est 
déplacée pour découvrir les plans 
réalisés par le service du bureau 
d’études d’aménagement urbain.  

À main levée et à la majorité, les 
riverains ont adopté l’extension de 
la zone 30 sur le secteur Sarrail 

ainsi que l’implantation de plusieurs 
stops afin de casser la vitesse. 
Pour Sébastien Leroux, « un temps 
d’observation sera nécessaire afin 
de voir si ces aménagements auront 
des impacts sur les comportements 
à risque. Il faut aussi rappeler 
qu’à ces dispositifs s’ajoutent 
d’autres moyens déployés par la 
Ville, à savoir le renforcement des 
effectifs de la Police municipale 
dotée aujourd’hui d’une patrouille 
à moto qui pourra plus facilement 
verbaliser les infractions au Code de 
la route. Tout ça mis bout à bout, on 
devrait commencer à retrouver une 
tranquillité sur la voie publique. » 

Aménagement aux Rochelles :  
Le 30 km/h sera étendu sur le secteur Sarrail
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 Yves LE CALVEZ

Le sanatorium 
change de mains 

L
e premier acte officiel de la renaissance du sanatorium a été signé dans  

le bureau de Pierre-Frédéric Billet, le 20 octobre dernier, sous la forme d’une 

promesse de vente au bénéfice d’Histoire et Patrimoine. Le promoteur peut 

désormais engager son programme de rénovation. 

Pour 950.000 €, Histoire et 
Patrimoine s’est donc porté 
acquéreur de près de 10 hectares 
du site du sanatorium... mais surtout 
des milliers de mètres carrés de 
bâtiments qui n’attendent plus 
qu’une chose : que le permis de 
construire soit instruit, délivré et 
que les travaux de rénovation 
commencent. Ce sera dès lors le 
coup d’envoi pour la rénovation 
du bâti et près de 200 nouveaux 
logements mis sur le marché.  

  Projet commun 

« En termes d’intelligence 
collective, c’est quand même assez 
remarquable, » dit Pierre-Frédéric 
Billet, maire de Dreux. 

Au lieu de mettre en 
concurrence les trois 

projets qui nous étaient 
proposés, nous avons 

imaginé avec Jean-Michel 

Poisson de les mettre tous 
autour de la table en leur 
disant d’essayer d’avoir 
un projet en commun. 

Culturellement, ce n’est  
pas habituel. 

Quelques réunions plus tard et dans 
un temps finalement plutôt court,  
« on s’est aperçu que cela aboutissait 
à un projet qui était mieux que celui 
de départ, » ajoute Arnaud Baudel, 
directeur général d’Histoire et 
Patrimoine. « Ce dossier est simple 
depuis le début parce que l’on a 
travaillé de manière intelligente. » 
L’un des enjeux sera également 
la procédure de classement des 
bâtiments existants qui permettra 
aux acquéreurs de bénéficier 
d’aides sur les travaux grâce à la 
loi Monuments historiques « pour 
absorber les travaux colossaux liés 
à ce type de bâtiment ».  

Un projet collaboratif 

Si Histoire et Patrimoine est 
le premier dans les starting 
blocks, deux autres opérateurs 
participent également au 
projet global. Il s’agit d’une part 
de Kibana, qui se focalisera 
davantage dans le projet 
d’hôtellerie haut de gamme et 
d’éco-lodges, avec un espace 
bien-être profitant d’un cadre 
naturel exceptionnel.  De son 
côté, le troisième opérateur 
Alderan, développera la partie 
culturelle prévue sur le site, 
avec la volonté d’en faire un 
lieu ouvert à tous, avec aussi 
des espaces de coworking, de 
l’artisanat d’art, pour en faire 
une continuité de la ville dans un 
espace particulièrement ouvert. 
Rappelons que le projet global de 
cet aménagement est de l’ordre 
de 100 millions d’euros. Ce qui en 
fait le plus important projet privé 
de l’histoire de la ville.

Le Conservatoire National  
des Arts et Métiers s’implante au Dôme 

L
auréates du programme « Au cœur des territoires » du Cnam - qui propose des lieux d’accès à la 

formation professionnelle pour les collectivités de taille moyenne - la Ville et l’agglomération du drouais 

bénéficient depuis la rentrée 2021 d’un pôle d’enseignement situé au Dôme. L’occasion d’interroger 

Nathalie Lezin, coordinatrice pédagogique et territoriale, sur cette nouvelle offre de qualité.  

Les filières notamment retenues sont celles 
de l’industrie, du bâtiment et de l’informatique 
ainsi la comptabilité, la gestion d’entreprise et 
les ressources humaines. Par ailleurs, un accent 
sera mis sur la transformation digitale, l’anglais 
et les fonctions commerciales et marketing. Ces 
formations sont progressivement disponibles 
depuis la rentrée. Toutes sont accessibles aux 
salariés, demandeurs d’emploi, travailleurs 
indépendants, étudiants-apprentis, du niveau bac à 

bac+8. Les apprenants viennent pour développer 
leurs compétences ou obtenir un diplôme, du 
niveau technicien à un niveau cadre supérieur ou 
ingénieur. Il est à noter que tous les parcours sont 
ciblés sur les compétences recherchées par les 
entreprises locales. Les formations seront assurées 
au Dôme ou bien à distance et différentes modalités 
d’enseignement sont proposées : cours du soir et/
ou samedi, d’autres en journée, de l’alternance, mais 
aussi des cours gratuits ouverts à tous et partout.  

Le Cnam, à travers son centre Cnam régional en 
Centre-Val de Loire et au regard de l’étude menée 
par l’agglomération du drouais, du recensement 
de l’offre existante et des besoins locaux, souhaite 
proposer une offre de formation qui soutient le 
développement économique. Des rapprochements 
ont d’ores et déjà eu lieu avec des entreprises 

relevant de l’industrie notamment pharmaceutiques 
et du bâtiment. Par ailleurs, dans une volonté 
de co-construction, des échanges sont en cours 
avec des organismes de formation locaux tels que 
l’IMT ou encore la CCI de l’Eure-et-Loir dans le 
but de proposer des filières de développement de 
compétences. 

Cette proposition nous a été faite par l’agglomération 
de Dreux. Nous l’avons accueilli très favorablement 
dans la mesure où le Dôme, en tant que Tiers-Lieu, 
est un lieu d’amorçage et de réalisation de projets 
au service du territoire. Ainsi, nous pouvons très 
rapidement être en proximité avec la Maison de 
l’Emploi, les Start-Up mais également le Campus 

connecté qui s’est installé au même moment.  
Ce lieu est propice au rapprochement emploi-
formation. D’autre part, le Cnam accueille toute 
l’année car l’émergence de projets personnels 
et professionnels, c’est tout au long de la vie !  
Nous proposons donc 3 rentrées par an : novembre, 
mars et juin.

Pouvez-vous nous donner un aperçu des formations que vous proposez  
sur le bassin drouais et à quels profils s’adressent-elles ? 

Comment allez-vous collaborer avec les partenaires et acteurs locaux ?  

Pourquoi avoir choisi de vous implanter au Dôme ? 

Pour en savoir plus, contactez Nathalie Lezin, Coordinatrice pédagogique  
et territoriale du Cnam à Dreux, nathalie.lezin@lecnam.net 

 Caroline BLÉTEAU

l’essentiel
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ville durable

« Quelle ville souhaitons-nous pour 2030 ? » 

L
’engagement de la Ville en faveur de la transition écologique s’est traduit par les premières Assises 

organisées début octobre au Théâtre. On y a évoqué la biodiversité, l’eau, l’évolution de la ville, la place 

de la voiture, du vélo... Autant de thèmes qui trouveront leurs déclinaisons tout au long du mandat, pour 

une cité durocasse plus verte.   

  Sobriété foncière 

Construire une ville plus durable 
et plus vertueuse se matérialise 
par des actions concrètes, avec 
notamment le choix assumé de 
rendre le Quai aux Arbres à la 
nature et aux Drouais. La mise en 
service de vélos partagés au cœur 
de ville, des véhicules électriques en 
autopartage, la candidature au label 
« Territoire engagé pour la nature », 
l’Atlas de biodiversité communale, 
le choix d’un entretien différencié 
des espaces verts, sont autant de 
marqueurs d’une politique verte en 
devenir. Il existe une nécessité de 
« stratégie municipale globale pour 
mieux connaitre le territoire, mieux 
le valoriser et mieux le protéger, » 
souligne Nelson Fonseca, conseiller 
délégué à la transition écologique. 
« Nous sommes pleinement 
mobilisés pour accompagner 
nos habitants vers une ville plus 
responsable et durable ». 

Des propos soutenus par Pierre-
Frédéric Billet, maire de Dreux, 

affirmant que « la transition 
écologique est un thème qui traverse 
toutes nos politiques publiques. 
Nous sommes extrêmement 
sensibles à l’environnement dans 
lequel nous évoluons. » La Ville aussi 
fait le choix de la sobriété foncière, 
en collaboration avec l’Agglo pour 
optimiser le foncier dans le cadre 
du développement, notamment 
économique. 

Si nous ne raisonnons pas 
par rapport au foncier que 
nous consommons, nous 

nous trompons de démarche 
par rapport à la qualité de 
vie que nous voulons. La 

transition écologique, c’est 
l’art de repenser le modèle 
économique et la transition 

énergétique. 

  Projet à enrichir 

La ville de demain, c’est aussi la 
trame bleue et la trame verte, qui 
doivent changer l’ambiance de 

la ville. « Nous voulons maîtriser 
les projets qui s’installent sur 
Dreux. Nous n’avons pas vocation 
à dénaturer notre ville. Nous 
mettrons en place une vraie trame 
bleue avec la valorisation de notre 
cours d’eau, la Blaise, le Quai aux 
arbres, le Square de la République 
vont beaucoup évoluer, on veut 
redonner de la place à l’eau dans 
le centre-ville.  C’est un élément 
d’apaisement dans un espace qui 
a vocation commune à tous les 
Drouais. Nous développerons aussi 
la végétalisation. Quelle ville nous 
souhaitons pour 2030 ? Et tout cela 
ne se fera pas sans les citoyens, les 
associations, les entreprises, tous 
les acteurs. Nous allons mettre 
en place en 2022, une grande 
maquette permanente de la ville 
qui permettra de voir ce que l’on 
souhaite pour Dreux et vous serez 
tous appelés à venir enrichir ce 
projet, à donner votre avis. On peut 
avoir une impulsion politique, mais 
la transition écologique ne peut 
pas se faire sans vous. »  

 Yves LE CALVEZ

Jeff de Bruges accueille  
un nouveau propriétaire 

D
epuis le 11 octobre, Damien Cottot a pris les rênes de la chocolaterie Jeff de Bruges en Grande-Rue.  

Il succède à Benoît Lair qui prend une retraite bien méritée après plus de 30 années passées  

à régaler les Drouais. 

  De Paris à Dreux 

L’enseigne Jeff de Bruges, Damien 
Cottot la connaît bien. Depuis 5 
ans, le jeune homme est à la tête 
de cette chocolaterie dans le 4ème 
arrondissement de Paris. De Dreux, 
il ne connaissait presque rien avant 
de découvrir la ville il y a peu : « Mon 
arrivée ici est un beau concours 
de circonstances. Par des amis 
communs, j’ai su que Benoît Lair 
vendait son magasin pour partir 
à la retraite. J’avais alors envie de 
changement. Nous nous sommes 
rencontrés et très bien entendus. Je 
me suis rendu à Dreux pour visiter 
la ville et je suis littéralement tombé 
sous le charme ! Dès lors, j’ai tout 
de suite eu envie de tenter cette 
nouvelle aventure. » L’affaire s’étant 
conclue très rapidement, Damien 
Cottot conservera dans un premier 
temps les deux boutiques mais 
souhaite vendre au plus vite celle 
du marais pour s’installer dans le 

pays drouais. Son objectif ? Que la 
transition se fasse en douceur pour 
les clients : 

C’est une chocolaterie qui 
fonctionne bien et je souhaite 

vraiment conserver les 
mêmes habitudes que mon 
prédécesseur, à savoir une 
grande qualité et diversité 

dans les gammes de produits 
proposés, et un excellent 

accueil de la clientèle. 
L’équipe composée de 3 vendeuses 
restera la même. À noter qu’à partir 
du 1er semestre 2022, l’enseigne 
nationale devrait se moderniser 
avec un changement de mobilier 
et un rafraichissement de la 
décoration. 

  31 ans plus tard… 

C’est donc après trois décennies 
que Benoît Lair tire sa révérence 
avec beaucoup d’émotion. Il était 

arrivé en centre-ville pour la 
Saint-Denis en 1991, il en repart 
31 ans plus tard, après celle de 
2022 : « J’ai exercé un métier 
très intéressant qui joint l’utile à 
l’agréable. De toutes ces années 
passées à Dreux en cœur de ville, 
j’en retiens un immense plaisir. » 
Toujours très investi pour ses 
clients et lors des événements 
– comme le traditionnel lancer 
de boules coco des Flambarts - 
le Drouais a également su faire 
évoluer son magasin avec le 
temps : « De 25m2, nous sommes 
passés à 36m2. L’équipe aussi s’est 
étoffée, à l’origine il n’y avait qu’une 
vendeuse. » Il espère aujourd’hui 
que sa fidèle clientèle continuera de 
franchir les portes de la boutique : 
« Je suis heureux que Damien soit 
mon successeur. Jeff de Bruges est 
une enseigne très vivante qui sait 
se renouveler. Il est temps pour moi 
de passer la main mais si c’était à 
refaire, je le referais ! ».

 Caroline BLÉTEAU
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Les mobilités douces se multiplient  

P
ionnière en matière de transports durables, Dreux maintient le cap d’une ville plus verte : après 

les stations MOBIPOINT, la cité durocasse est lauréate d’un nouveau dispositif en faveur du vélo. 

L’occasion de faire le point sur les actions mises en place et à venir autour des différentes pratiques  

de déplacement.  

  Dreux lauréate d’un 
programme national 

Depuis le mois de septembre, 
la Ville de Dreux est lauréate de 
l’appel à projet AVELO2. Sur la 
période 2021-2024, ce dispositif 
accompagne certains territoires 
dans la définition, l’expérimentation 
et l’animation de leurs politiques 
cyclables pour encourager 
l’usage du vélo comme mode de 
déplacement au quotidien. Pour 
Dreux, il s’agit, entre autres de 
développer la pratique du vélo 
auprès du grand public via les 
agents municipaux qui encadreront 
les sorties ou ateliers vélo. Mais 
aussi, de renforcer la stratégie de 
développement d’aménagements 
cyclables.  

Porté par l’ADEME (agence de 
l'environnement et de la maîtrise 
de l'énergie), le programme 
AVELO2 bénéficie d’un soutien 
financier national pour renforcer 
ses actions en faveur de la 
pratique du vélo comme mode de 

déplacement au quotidien. Nelson 
Fonseca, conseiller délégué 
à la transition écologique, se 
réjouit que la municipalité soit 
lauréate d’un tel dispositif, « qui 
vise à renforcer les actions de 
la Ville en faveur de la pratique  
du vélo, un mode de déplacement 
durable et bon pour la santé ! » 

  Le vélo à Dreux en 
pleine expansion  

Depuis la mise en place de la 
location libre-service il y a 10 mois 
avec les stations MOBIPOINT, les 
retours des utilisateurs sont positifs. 
Faible coût, rapidité, maniabilité, 
ces engins possèdent de multiples 
atouts et un réel intérêt écologique. 
Un succès qui se traduit aujourd’hui 
par des chiffres encourageants. 

>  1.486  
locations de vélos

>  2,40h  
durée de location 
moyenne 

  Ateliers mobilité  

Vous avez envie de vous déplacer 
en mode doux et actif ? 

Après les animations organisées 
dans le cadre des semaines 
européennes du développement 
durable et les bons retours de la 
cinquantaine d’usagers formés, 
la Ville compte poursuivre le 
déploiement des ateliers mobilités en 
2022. Remise en selle pour apprendre 
à maîtriser son vélo, atelier réparation, 
atelier transports en commun, 
code de la route... : de nombreuses 
thématiques seront abordées. Si 
certaines vous intéressent, n’hésitez 
pas à vous rapprocher de vos maisons 
Proximum. 

CASQUE
RECOMMANDÉ

AVERTISSEUR SONORE
OBLIGATOIRE*

SYSTÈME DE FREINAGE
OBLIGATOIRE*

CATADIOPTRES LATÉRAUX
OBLIGATOIRES*

VÊTEMENT RÉFLÉCHISSANT
OBLIGATOIRE*

De nuit ou de jour, par visibilité insuffisante  
et même en agglomération.

FEUX AVANT ET ARRIÈRE
OBLIGATOIRES*

CASQUE AUDIO  
INTERDIT

*DEPUIS LE 1er JUILLET 2020

  Rappel des 
chaussées à partager  

Parce qu’il est nécessaire de se 
partager la route entre voitures 
et vélos, une vingtaine de rues 
drouaises sont aménagées en 
chaussées à voie centrale banalisée 
(CVCB). Cet aménagement partage 
la voie en deux espaces : une 
centrale pour les automobilistes et 
deux rives latérales – marquées par 
des chevrons au sol - pour les vélos.  

Ce dispositif permet de limiter 
la vitesse des voitures : les 
conducteurs sont invités à rouler 
au centre de la voie lorsqu’aucun 
véhicule n’arrive en face et à laisser 
un espace suffisant aux cyclistes 
lors de dépassements. Les CVCB 
visent ainsi à améliorer et sécuriser 
les conditions de circulation des 
cyclistes et favorisent le partage de 
la route. 

  Une cohabitation 
nécessaire  

Avec l’engouement pour les mobilités 
douces, de nouveaux modes de 
transports font depuis plusieurs 
mois une apparition remarquée : 
trottinettes électriques, monoroues, 
hoverboards... On les appelle les EDP 
(engins à déplacement personnel).  
Pour une cohabitation sereine entre 

tous, des règles sont à respecter 

pour les EDP. 

Pour conduire un EDP, vous devez :

Voies de circulation

>  Interdiction de circuler sur le 
trottoir si usage du moteur.

>  Obligation de circuler sur les 
pistes et bandes cyclables 
lorsqu’il y en a.  
À défaut sur les routes dont la 
vitesse maximale autorisée est 
inférieure ou égale à 50 km/h.

âge minimal autorisé

usage exclusivement personnel

vitesse maximale limitée

12
+

 Caroline BLÉTEAU

Vigilance 
 
Vandalisme et dégradations 
sont régulièrement constatés 
sur les bornes de location 
MOBIPOINT. Chacun doit être 
responsable et prendre soin de 
cet équipement public.  
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Le grand retour  
des centres sociaux 

« Depuis le 1er octobre les 
maisons Proximum Dunant-
Kennedy et Rochelles sont 
devenues des centres sociaux, 
a annoncé Pierre-Frédéric Billet. 
L’élue en charge est Valérie 
Verdier. Dès les élections, nous 
nous étions emparés de ce 
sujet. Nous ne trouvions pas 
normal que la Ville ne soit pas 
conventionnée avec la Caisse 
d’allocation familiale (Caf). Nous 
avons besoin de ce partenaire 
institutionnel dans les quartiers 
pour nous accompagner 
auprès des plus jeunes mais 
pas seulement. Pour officialiser 
ce travail partenarial avec la 
Caf, je signerai une convention 
territoriale de services aux 
familles. »
Les centres sociaux ont, 
depuis toujours, une mission 
d’intérêt général et constituent 
des structures majeures dans 
la vie sociale d’un territoire. 
La place des habitants y est 
garantie par leur participation 
active. L’essence même d’un 
centre social, au-delà de sa 
fonction d’animation globale, 
est d’être un lieu de réflexion 
et d’action. Les membres des 
comités Proximum seront par 
conséquent des acteurs clés 
dans le développement de ce 
nouveau projet social local.

 De nouveaux enjeux  

Permettre au citoyen de prendre 
part à la vie publique en dehors 
des périodes électorales est une 
ambition portée de longue date par 
la Ville de Dreux. 

Intégrer les habitants à la 
vie de la cité et favoriser 
les prises de décisions 

collectives demeurent au 
cœur du nouveau projet 

municipal, précise Mariam 
Cissé, adjointe au maire. 

Les dynamiques citoyennes 
sont en effet accélératrices des 
transitions et sont une ressource 
pour une action publique plus 
directe, adaptée et efficace.  

Plus que jamais, la municipalité a 
besoin de ses habitants engagés, 
notamment depuis la pandémie qui 
a accéléré l’arrivée des franciliens 
dans des villes à la campagne 
comme Dreux. « Avec la Covid-19, 
le phénomène s’est multiplié par 
4, a indiqué Pierre-Frédéric Billet. 
Cela nous pose donc question 
sur la politique d’aménagement 
que nous voulons mener, à savoir 
comment accueillir ces populations 
sans dénaturer notre ville ? » Pour y 
répondre, la municipalité compte 
bien s’appuyer sur les membres 
Proximum et leur expertise 
« d’usage » de leur quartier, de la 
ville. « Mais vous avez aussi un 
rôle fondamental à jouer auprès 
des nouveaux arrivants, a insisté 
le maire. Les aider à appréhender 
le territoire, leur donner envie de 
s’y investir. Leur faire prendre 
conscience que ce n’est pas une 
cité-dortoir, mais une ville avec 
une forte identité et un tissu 
associatif très puissant ! » 

dossier DÉMOCRATIE LOCALE

Proximum : une nouvelle  
ère de co-construction 

C
’était une promesse de campagne de Pierre-Frédéric Billet, maire de Dreux : insuffler une 

nouvelle dynamique aux comités Proximum et renforcer leur participation à la vie et aux projets 

de leur quartier. Retardées par la crise sanitaire, ces instances de proximité fortes d’un nouveau 

budget participatif de 150.000 € sont, depuis le 19 octobre dernier, officiellement relancées avec 

la signature de la nouvelle charte Proximum.   

  « Donner plus  
de force » 

C’est un acte d’engagement fort et 
partagé qui était attendu depuis de 
longs mois. Fin octobre, la Ville a 
invité les membres qui composent 
les 6 comités Proximum du territoire 
à signer la nouvelle charte du 
dispositif Proximum. 87 Drouais et 
Drouaises ont répondu présents, sur 
les 115 engagés. Au côté de Pierre-
Frédéric Billet, maire de Dreux, ils 
ont affirmé leur volonté d’œuvrer 
avec la Ville pour et dans l’intérêt 
général de la cité durocasse, de 
ses quartiers et de ses habitants.  

Gage d’une co-construction 
participative au service du " bien 
vivre ensemble ", la charte fixe le 
cadre général des comités dans 

le respect des responsabilités et 
des compétences de chacun. Ce 
document de référence précise 
ainsi le rôle et les missions des 
habitants, de l’équipe municipale 
- dont Mariam Cissé, adjointe au 
maire, déléguée à la démocratie 
locale, la participation citoyenne 
et la vie associative et des six 
binômes élus référents pour 
chaque quartier  - ainsi que des 
services de la Ville. 

Pour Pierre-Frédéric Billet, « il 
était important de prendre ce 
moment ensemble et de rappeler 
l’importance de Proximum et de 
ses comités, un dispositif mis en 
place en 2004 et qui était innovant 
à l’époque. Beaucoup d’entre 
vous ont pu constater le succès 

de cette instance participative. »   
Et de poursuivre :

pendant les élections 
municipales, on a décidé 

de lui donner plus de force. 
Concrètement, les décisions 

que vous prenez dans 
votre quartier concernant 
des investissements de 

proximité, vous disposez 
d’un budget participatif 
pour les concrétiser. En 
2022 et pour relancer 
Proximum, il s’élève à 

150.000 €. Des moyens 
supplémentaires seront 

aussi alloués aux maisons 
Proximum pour renforcer 

leur fonctionnement. 

Qu’est-ce qu’un budget participatif ?
 
C’est la nouveauté de cette année : la participation des habitants devra 
impliquer comme axe fort la mise en place d’un budget participatif 
de 150.000 €. Cette enveloppe globale doit permettre une implication 
concrète des citoyens dans la vie de la cité. Les habitants et les 
usagers de la ville sont invités à proposer des idées d’investissement 
pour améliorer leur cadre de vie.

Les 4 vocations des maisons Proximum 

>  citoyenne 
dynamique participative 

>  familiale 
parentalité

>  sociale 
cohésion

>  culturelle 
loisirs

Un à un, les membres des comités  
ont signé la charte avec le maire
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DÉMOCRATIE LOCALE

  Quid des comités 
Proximum ?

Rôle et missions  

Véritable outil pour vivre sa 
citoyenneté à l’échelle locale, le 
comité Proximum a pour objet 
l'amélioration du cadre de vie, 
l'animation, la valorisation et la 
promotion du quartier. Il est le cadre 
privilégié de la concertation et de 
l'étude des projets relatifs au quartier, 
entre ses habitants, les associations 
du quartier et la municipalité.  

Le comité Proximum, c’est 
un réseau de citoyens actifs 

volontaires et bénévoles, 
composé d’habitants, de doyens, 
de jeunes et d’associations de 
quartier. Ils se réunissent toutes 
les 6 semaines hors périodes 
scolaires. Ils sont à la fois les 
interlocuteurs privilégiés des 
administrés et les piliers de la 
politique de proximité.  

Champ d’intervention 

Le périmètre d’action des comités 
Proximum couvre un large 
spectre, car par la connaissance 
qu’ils ont de leur quartier et des 
préoccupations quotidiennes 

des habitants, leurs membres 
peuvent formuler des avis, 
recommandations et propositions 
sur des sujets aussi divers que 
la circulation, le stationnement, 
la tranquillité, le cadre de vie, 
l’urbanisme, la propreté, le 
logement, l’offre culturelle, 
sportive, éducative...  

Dans tous ces domaines, ils 
concourent à une meilleure 
prise en compte des attentes 
des habitants, ils œuvrent au 
développement du lien social et 
du “vivre ensemble”, ainsi qu’à 
l’éducation à la citoyenneté. 

Sous l’égide de Mariam Cissé, les 
élus relais occupent une place 
centrale dans la discussion et la 
co-construction avec les habitants 
en valorisant les initiatives. 
Ils contribuent à l’émergence 
de projets de territoire « en 
soutenant politiquement et 
administrativement les décisions 
qui seront prises au sein des 
comités Proximum, » a rappelé 
Pierre-Frédéric Billet.  

Dreux a été divisée en 6 secteurs. 
Ce découpage géographique 
renvoie à une identité et une 
dynamique propre à chaque 
quartier dont chacun est placé 
sous la responsabilité d’un binôme 
d’élus référents.  

  Qui sont vos  
élus référents ?Dominique Ambroise 

65 ans 

Nouveau membre  
du comité Proximum 
Centre-ville  

« Intégrer Proximum, c’est 
s’engager dans une vraie 
démarche citoyenne qui implique 
d’être à l’écoute des autres et 
d’agir pour le collectif. Respect, 
bienveillance et sérieux : trois 
mots qui résument selon moi 
les valeurs du dispositif. Plus 
personne n’est anonyme grâce 
à Proximum. Tous les Drouais 
peuvent avoir un contact 
privilégié avec l’un d’entre nous 
pour s’exprimer et partager ses 
idées. »  

L E S  H A M E A U X

D E  PA U L  B E R T

L E S  H A M E A U X

D E  PA U L  B E R T

L E S  R O C H E L L E SL E S  R O C H E L L E S

K E N N E D YK E N N E D Y

D U N A N TD U N A N T

L E S  B Â T E SL E S  B Â T E S

S A I N T E - È V ES A I N T E - È V E

N12

N12

C E N T R E - V I L L EC E N T R E - V I L L E

Maison Proximum  
des Hameaux de Paul-Bert  
Rue des Bergeronnettes 
02.37.46.97.24
>  Ratko KLISURA  

ratko.klisura@ville-dreux.fr  

>  Arnaud DAUTREY  
arnaud.dautrey@ville-dreux.fr 

Maison Proximum  
Centre-ville 
Place Evesham  
03.37.38.55.17   
>  Nelson FONSECA  

nelson.fonseca@ville-dreux.fr 

>  Alain GUENZI  
alain.guenzi@ville-dreux.fr 

Maison Proximum  
des Rochelles 
34, rue Raymond-Poincaré 
02.37.38.55.60   
>  Yucel KISA  

yucel.kisa@ville-dreux.fr 

>  Ghetty POISSON  
ghetty.poisson@ville-dreux.fr 

Maison Proximum  
Dunant-Kennedy 
35, rue Moronval 
02.37.38.55.60  
>  Hélène BARBE  

helene.barbe@ville-dreux.fr 

>  François JAGUIN  
francois.jaguin@ville-dreux.fr 

Maison Proximum  
Sainte-Ève 
7, rue Marc-Sangnier 
02.37.38.55.17 
>  Lucie BROTIN   

lucie.brotin@ville-dreux.fr 

>  Caroline IFTEN  
caroline.iften@ville-dreux.fr 

Vos maisons Proximum sont ouvertes  

du lundi au jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30.  

Le vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.

Maison Proximum  
des Bâtes 
Boulevard de l’Europe 
02.37.38.55.32  
>  Amber NIAZ   

amber.niaz@ville-dreux.fr 

>  Silvia COUSIN  
silvia.cousin@ville-dreux.fr 

 Julie CASSIAU
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Le renouveau  
du Parc des expos  

ZOOM PARC EXPOS

D
epuis le déménagement du Centre territorial de vaccination début octobre, le Parc des expositions 

peut renouer avec son activité principale : l’organisation d’événements à destination de tous, et 

envisager l’avenir. Cette fin d’année 2021 sonne donc un nouveau départ pour cette structure 

municipale emblématique de la cité durocasse.  

  Un Parc embelli  
et modernisé 

Après avoir été transformé pendant 
9 mois en un impressionnant 
vaccinodrome, il est temps pour le 
Parc des expositions de Dreux de 
retrouver son public, et d’opérer 
de nombreux changements. À 
commencer par la modernisation 
des lieux et la mise en beauté 
Parc.  « Nous avons déjà procédé 
à plusieurs modifications avec 
quelques travaux de rénovation 
intérieur qui vont se poursuivre, » 
explique Jacques Alim, adjoint au 
maire en charge du développement 
de l’e-administration, smart city, 
aménagement des infrastructures 
numériques et informatiques, 
Guichet unique et relations avec 

les usagers. « La seconde étape 
sera de booster la communication 
et la promotion du Parc grâce 
à de nouveaux outils, comme 
l’installation de panneaux 
d’affichages dynamiques, la visite 
virtuelle des espaces sur notre 
site Internet, un formulaire de 
réservation en ligne... L'enveloppe 
globale est conséquente : elle est 
de l’ordre de 500.000 €. Un plan 
pluriannuel d’investissement a été 
mis en place ». Pour mener à bien 
ces ambitieux projets, Jacques 
Alim est entouré d’une équipe de 
4 personnes, dont une nouvelle 
responsable administrative et 
financière, Charlène Leblanc-
Gilbert. « Il y a une belle cohésion 
d’équipe, constate l'élu, c’est une 
nouvelle aventure très positive 

qui démarre ! Je ne sais pas si la 
pandémie est derrière nous, mais 
avec cette nouvelle dynamique 
que l’on apporte au Parc, nous 
souhaitons revivre et faire rêver les 
Drouais. » 

  « De nouvelles 
offres pour  
les usagers » 

Le Parc des expos de Dreux 
continuera à accueillir comme à 
son habitude spectacles, concerts, 
salons, congrès, foires... et réfléchit 
par ailleurs au développement 
d’autres activités, publiques ou 
privées : « C’est un lieu doté 
d’un énorme potentiel qu’il faut 
saisir car notre priorité est le 
taux d’occupation du Parc. Nous 
travaillons ainsi à redynamiser 

la fréquentation de cette belle 
structure en proposant de nouvelles 
offres pour nos usagers, » précise 
Jacques Alim. D’une superficie de 
4.000 m2, dont un grand hall de 
3.500 m2 et 4 espaces de 26 m2 à 
70 m2, la structure peut accueillir 
6.500 personnes debout, et offre 
ainsi de multiples possibilités pour 
l’accueil d’événements. D’autant 
plus que le lieu est équipé d’une 
cuisine de réchauffage et d’un 
espace cafétéria. L’organisation 
de séminaires, de réunions, de 
mariages ou encore l’organisation 
d’épreuves écrites de concours 
sont ainsi envisagés, notamment 
dans le cadre d’un partenariat avec 
des centres de formation pour le 
passage du code de la route.

  Une programmation 
haute en couleurs  

La fin d’année sera chargée au Parc 
des expositions ! Après l’élection de 
Miss Centre-Val de Loire qui s’est 
tenue le 24 octobre dernier, le salon 
de l’Habitat a pris ses quartiers au 
Parc depuis le 5 novembre pour 
sa 6e édition. Pour clôturer 2021, 
une exposition internationale du 
modélisme ferroviaire, RAILEXPO, 
ravira petits et grands, du 26 au 28 
novembre prochain.  

En 2022, une programmation, 
attractive et hétéroclite a été 
conçue à destination de tous les 
Drouais. L’objectif ? Proposer des 
spectacles tout publics et des 
événements qui mettent en valeur 
le bassin drouais. 

Nous avons réfléchi à une 
programmation qui colle 
au plus près de ce que 

souhaitent les habitants 
car le Parc est avant tout 
un équipement au service 

du public. Nous souhaitons 
vraiment que les Drouais  

s’y sentent bien.  

VENDREDI 14h - 19h / SAMEDI et DIMANCHE 10h - 19h

Jacques Alim aux côtés  
d’une partie de son équipe.

SALON INTERNATIONAL DU MODELISME FERROVIAIRE
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PARC DES EXPOSITIONS
Place du Champ de Foire

28100 DREUX

En cas de recrudescence du Covid19, l'exposition sera reportéewww.traversesdessecondaires.fr

rail expo-2016_Mise en page 1 16/06/21 14:50 Page1

Petit avant-goût de ce qui vous attend...  

12 mars > Concert - Année 80 

16 mars > Ballet - Le Lac des Cygnes  

17 et 18 mars > Challenge - Hackathon par Polepharma  

25 et 26 mars > Danse folklorique - Celtic Legends  

8 avril > Danse folklorique - Ballet national d’Ukraine Virsky    

15 et 16 octobre > Exposition - Le temps des Dinosaures 

4 novembre >  Spectacle - Chœurs et danses  
des Marins de l’Armée Rouge 

À noter que le Parc des expos sera, l’année prochaine, réquisitionné 
quelques semaines pour les élections présidentielles et législatives. 

>  Programmation complète à découvrir dès 2022 ainsi que les modalités de réservation.
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Victor Hugo au Musée d’Art et d’Histoire 

Depuis le 19 juin, le Musée d’Art et d’Histoire de Dreux célèbre l’écrivain à travers 
l’exposition D’encre et de papier. Victor Hugo en goguette. En 1821, alors seulement 
âgé de 19 ans, Victor Hugo a entrepris de rejoindre depuis Paris la cité durocasse 
afin de retrouver son aimée Adèle Foucher. C’est cette aventure exceptionnelle et 
déterminante pour la vie et l’oeuvre d’Hugo que retrace l’exposition. À partir d’un 
manuscrit de l’historien drouais Charles Leménestrel, qui narre ce périple, s’articule
une vingtaine de dessins et gravures du XIXème siècle, issues des collections du 
musée. Autant d’œuvres tantôt délicates, tantôt puissantes qui nous plongent au 
cœur de ce voyage initiatique et nous font pleinement ressentir l’atmosphère si 
particulière de l’époque. Une exposition intimiste et passionnante, conçue avec 
Stéphane Bern, à découvrir jusqu’au 19 décembre.

D’encre et de papier. Victor Hugo en goguette 

> Jusqu’au 19 décembre 2021 
    Musée d’Art et d’Histoire - 5, place du Musée 

>   Ouvert du mercredi au dimanche de 14h à 18h 

> Catalogue de l’exposition : 15€ 

> Gratuit le dimanche

Dreux, nos années 70 : une exposition qui célèbre la cité durocasse  

Et s’il suffisait d’ouvrir grands nos 
yeux pour revenir 50 ans en arrière, 
et se laisser (re)plonger au cœur du 
Dreux des années 70 ?  

Depuis le 24 septembre, c’est ce 
que propose la Ville de Dreux au 
Square de la République avec une 
exposition hors-les-murs consacrée 
aux clichés de Didier Leplat, extraits 
de son album Dreux, nos années 70. 
Cet ouvrage richement illustré, fruit 
d’un partenariat unique entre les 
Éditions de l’Étrave et la Ville, retrace 

la vie drouaise à l’ère des Trente 
Glorieuse. Des photographies 
désormais à la portée de tous qui 
doivent aujourd’hui passer dans la 
mémoire collective.  

À l’occasion de cette nouvelle 
manifestation de l’art dans l’espace 
public, Pierre-Frédéric Billet, maire 
de Dreux, a rappelé sa rencontre 
enthousiaste avec le photographe 
et son souhait d’en faire profiter 
tous les Drouais : 

C’est un beau clin d’œil à 
notre histoire drouaise, et 
cela fait réfléchir les gens 

sur notre ville actuelle. 

En effet, premier constat face aux 
photos : le choc de la piétonisation !  
« C’est le sens de l’histoire de Dreux, 
et c’est celui que nous continuerons 
de suivre en valorisant plus encore 
le centre-ville des piétons, » assure 
le maire. 

S’inscrivant dans le cadre de 
l’exposition Curiosités vagabondes 
qui se tient actuellement à l’ar[T]
senal et dans certaines vitrines 
des boutiques du cœur de ville, les 
photos de Didier Leplat sont un 
nouveau moyen pour les Drouais 
de se réapproprier le centre-ville et 
d’en faire mémoire. 

Car une ville qui entretient 
son passé est une ville 

qui valorise et nourrit son 
appartenance, 

a également souligné Fouzia Kamal, 
adjointe à la culture. 

culture
Quand l’art rencontre l’Histoire  

P
rochainement, vous pourrez participer à une passionnante enquête archéologique sur le patrimoine 

drouais. En attendant, Dreux vous donne rendez-vous cet automne avec la culture ! Coup de 

projecteur sur deux événements qui font eux-aussi la part belle à l’Histoire de la ville à travers  

des créations uniques et originales. 

Dreux, nos années 70 

Exposition à découvrir au Square de la République. Ouvrage disponible à la vente (24€) à la Rose des Vents, Hyper U 
Vernouillet, Cora et via le site Internet de l’éditeur www.editions-etrave.fr 

L’association FortUM qui étudie les 
fortifications des agglomérations 
d’Eure-et-Loir au Moyen Âge et à 
l’époque Moderne, lance une grande 

enquête archéologique auprès des 

Drouais en partenariat avec la Ville 

de Dreux.  

Une enquête archéologique est 
un outil de recherche pour les 
archéologues et les historiens. En 
allant sur le terrain et au contact des 
habitants, ces scientifiques espèrent 
recueillir des informations qui les 
aideront à reconstituer le passé de la 
ville. Chaque Drouais – surtout s’il est 
passionné d’histoire et d’archéologie 
- peut se sentir concerné. En effet, 
chaque témoignage est une véritable 
contribution à la recherche historique 
et archéologique car l’Histoire d’une 

ville est un patrimoine partagé. 

L’expérience montre d’ailleurs que 
les habitants ont souvent beaucoup 
de connaissances ou d’anecdotes 
précieuses pour reconstituer le 
passé d’un lieu.  

Lancement  
d’une enquête  
archéologique  
auprès des habitants 

Jean-François Garneray (Paris, 1755 – Auteuil, 1837) - Porte Chartraine, vers 1815  
Lithographie - Musée d'Art et d'Histoire de Dreux, fonds documentaire 
Copyright : Musée d'Art et d'Histoire de Dreux 

Contact et renseignements :  
dreux.fortum@gmail.com 

Si vous pensez que votre habitation conserve un ou des élément(s) des fortifications de la ville ou tout autre 
élément d’architecture remarquable, ou si tout simplement vous vous intéressez au patrimoine local, une réunion 

d’information publique afin de répondre à toutes vos questions se tiendra le samedi 4 décembre de 10h à 

12h à l’Auditorium de la Médiathèque de Dreux.
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espoirs drouais ATHLÉTISME

La Ville accompagne sa jeunesse 
sportive  

L
e 1er octobre, le conseil municipal a voté à l’unanimité une subvention de financement pour soutenir 

les jeunes athlètes drouais licenciés dans les clubs de la cité durocasse. Pour faciliter leurs conditions 

d’entrainement et contribuer à leur accession au plus niveau, la Ville leur allouera une aide individuelle 

à hauteur de 4.000 € pour une année. L’objectif est double : favoriser l’émergence des potentiels talents 

de demain et faire briller l’excellence sportive du territoire et de ses clubs. Portrait de Diego Bouchan, l’un des 

premiers bénéficiaires.  

  Un futur outsider  
du saut de haies ?    

À 17 ans, Diego Bouchan est d’ores 
et déjà détenteur de la meilleure 
performance mondiale de l’année 
au 110 mètres haies, dans la 
catégorie des cadets 2è année. Une 
performance qu’il a réalisée cet été 
sous le maillot de l’équipe de France 
lors d’un match international contre 
la Suisse, la Belgique, l’Irlande, les 
Pays-Bas et l’Espagne. Un titre 

d’autant plus remarquable qu’il a 
enregistré au chrono 13’37, soit la 
sixième performance française de 
tous les temps ! 

Je ne m’y attendais pas,  
se souvient Diego.  

Cette année, je visais moins 
de 14 secondes. 

Peu avant, il était devenu champion 
de France cadet 2 avec 13’39. 

Malheureusement, alors qu’il 

avait plutôt de bonnes jambes, 
l’annulation des Gymnasiades en 
Chine, pour cause de pandémie, a 
précipité la fin de la saison estivale. 
Place désormais à la préparation 
de la saison hivernale où Diego 
passera chez les juniors. Gros 
changement puisque les haies 
ne seront plus de 91 cm de haut 
mais de 99 cm. Une belle marche 
à franchir ! 

  La découverte  
de l’athlétisme 

Né à Dar Es Saalam en Tanzanie, 
Diego arrive en France très 
jeune. Ses parents, sportifs 
occasionnels en hand, foot et 
basket, s’installent à Dreux pour 
des raisons professionnelles. Après 
une scolarité primaire à Marcelin 
Berthelot, il intègre Saint-Pierre. 
Côté sports, Diego a toujours été 
actif et a essayé des disciplines 
diverses comme le foot au sein de 
l’AS Portugaise, la boxe et même 
l’athlétisme au DAC. « Mais ça ne 
me plaisait pas totalement, je me 
cherchais encore. » 

Une rencontre va lui permettre de 
se trouver sportivement. C’est en 
4è à Saint-Pierre, lors de séances 
d’athlétisme scolaire en UGSEL 
(Union générale sportive de 
l’enseignement libre), que Diego 
est repéré par son professeur, 

Alain Guenzi. Il l’invite à se licencier 
au club fédéral de l’Étoile Saint-
Pierre. « À ce moment, je faisais 
de la longueur, du triple-saut et du 
sprint plat, mais Alain Guenzi insiste 
pour que je concentre mes efforts 
sur le saut de haies. » Un conseil 
avisé puisque, dès les premières 
compétitions, Diego bat rapidement 
le record de la Ligue du 50 mètres 
haies et devient le 10è Français chez 
les cadets sur 100 mètres.

  Pôle Espoirs 
d’Orléans 

Actuellement en prépa pour 
intégrer une école d’ingénieur pour 
peut-être un jour, travailler dans 
la chimie ou la physique, Diego a 
rejoint le Pôle espoir d’Orléans-
Centre-Val de Loire. La structure 
régionale permet aux jeunes 
athlètes désireux de concilier leur 
double projet scolaire et sportif de 
bénéficier de bonnes conditions 
pour atteindre leurs objectifs. 

Pour les entrainements, Diego est 
toujours suivi lorsqu’il est à Dreux 
par Alain Guenzi, en collaboration 
avec Christophe Letellier, cadre 
technique du Pôle espoirs.  

À raison de cinq entraînements 
hebdomadaires, Diego prépare la 
saison à venir. « Les Championnats 
du monde junior 2022 à Cali en 
Colombie, on y pense forcément. 
Mais chaque chose en son temps, 
tout d’abord, je dois me familiariser 
avec la nouvelle hauteur de haie 
et me faire plaisir. Ensuite, je ne 
me mets pas de barrière pour le 
chrono. On verra. »

  Un coup de pouce  

Diego est l’un des premiers talents 
sélectionnés à bénéficier de l’appui 
financier et du soutien de la Ville 
de Dreux. Une aide que le jeune 
athlète apprécie énormément et 
qui va lui permettre de préparer 
l’avenir. 

Grâce à cette bourse 
annuelle, je vais pouvoir 
financer mon internat et 

investir dans des semelles 
ou du matériel pour  

la récupération. Je suis très 
reconnaissant de  

la confiance que m’accorde 
la Ville de Dreux.

Dans un prochain numéro, découvrez le portrait d’un autre espoir drouais, la lutteuse Romaïssa El Kharoubi.  

3 questions  
à Alain Guenzi 

Conseiller délégué  
aux sports  

Pourquoi cette aide aux jeunes Drouais ?  

C’est Pierre-Frédéric Billet, maire de Dreux, qui lors de la campagne 
électorale pour les municipales en 2020, a proposé d’aider financièrement 
de jeunes Drouais très méritants. On l’a suivi et on a voté cette aide pour 
faciliter l’émergence de jeunes talents. 

Qui cela concerne-t-il ? 

Des jeunes au très fort potentiel dans tous les secteurs : sportifs, musiciens, 
artistes, étudiants... De nombreux profils peuvent prétendre à cette aide, 
mais des conditions seront nécessaires.  

Quels sont les critères d’éligibilité ? 

Il faut déjà avoir moins de 18 ans et habiter Dreux. Concernant les sportifs, 
il sera nécessaire d’être licencié dans un club drouais, avoir été sélectionné 
en équipe nationale ou faire partie des listes ministérielles qui répertorient 
les sportifs de haut niveau dans les disciplines olympiques. Cette aide de 
4.000 € par an permettra ainsi aux clubs de garder leurs jeunes talents. 
C’est un système que l’on veut symbolique et efficace. 

 Philippe PONCIN
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à faire des randori, une sorte de 
combat libre sans enjeu, j’ai des 
frissons, on partage vraiment des 
choses. » 

>  Origines  

Ses parents sont arrivés 
d’Algérie en 1955. Son 
père a travaillé chez 
Renault, à la Skaï et chez 
Gabrielle. Lorsqu’elle 
est décédée, sa maman 
était la doyenne des 
Algériennes de Dreux.

  Palmarès 

Brillant dans ses débuts, 
Nacer a plusieurs fois gagné la 
coupe régionale. De nationalité 
algérienne, il n’a participé aux 
compétitions en France qu’à partir 
de 1991, année où il obtient la 
double nationalité. Ses premières 
compétitions nationales furent les 
championnats corporatifs sous 
les couleurs de la Ville de Dreux. 
Son métier de professeur de judo 
étant très prenant, Nacer met en 
suspens les compétitions un petit 
moment. Ce n’est qu’en 2016 qu’il 
décide, avec un groupe de judokas 
du Dac, de reprendre avec un 
objectif ambitieux : le championnat 
du monde à Miami aux États-Unis. 
Ce fut malheureusement un échec 
puisqu’il ne franchit qu’un seul 
tour. Suivent les Mondiaux 2018 

à Cancun au Mexique et 2019 à 
Marrakech au Maroc, où il monte 
sur le podium en 3è puis 2è. Vice-
champion du monde en titre, il ne 
rêve que de gravir une marche 
supplémentaire du podium. 

>  Ses armes 
favorites
Ne le dites pas à ses 
futurs adversaires, Nacer 
aime faire des blocages de 
jambes mais il est encore 
plus redoutable avec ses 
projections sur l’épaule. 

  Les objectifs  
pour Lisbonne 

On partait dans l’inconnu 
après deux ans sans 

compétition qui nous ont 
bien freinés. Mais je suis 
resté motivé pour gagner 

ma place. 
Précédemment dans la catégorie 
des moins de 80 kg, Nacer est 
descendu en moins de 66 kg : 
« Il m’a fallu perdre 5 kg en trois 
semaines et m’entrainer tous les 
matins. Le petit-déjeuner, c’était 
corde à sauter, footing, circuit 

cardio, musculation ! Si cela me 
permet de mieux bouger, c’est 
aussi de plus en plus dur d’arriver 
au bon poids ! » 

À l’occasion du championnat 
mondial, Nacer était au côté de 
deux autres judokas du Dac.  
Christophe Le Pestipon en M5  
(50-55 ans) chez les moins de  
60 kg et Yann Aussibal en M3  
(40-45 ans) chez les moins de  
60 kg également. 

25, bis avenue du Général Leclerc 

28100 Dreux

02 37 43 52 14

www.dacjudo.com

On parle peu de lui dans les médias, 
il ne cherche pas la célébrité ni les 
remerciements, il ne représente pas 
l’avenir du club de Dreux, et pourtant, 
Nacer Nouasria est l’un des Drouais 
qui porte au plus haut les couleurs 
de la ville. Son talent, son expression, 
c’est sur le tatami parce que le judo, 
c’est sa vie, sa famille.   

  Les débuts 
La découverte du judo pour Nacer 
commence à l’école primaire, 
avec les copains. Deux d’entre 
eux pratiquaient cette discipline. À 
l’époque, Jacques Martin était leur 
professeur de judo. Une activité 
qu’il pratiquait en plus de son 
travail.  « Un jour, Jacques Martin 
est venu à l’école tailler la haie, se 
souvient Nacer. Mes amis me l’ont 
montré et j’ai eu envie d’essayer. 
J’ai demandé à mon père, en 
vain. Peu de temps après, alors 
que nous étions au marché de 
Verdun avec mon père, on a croisé 
Jacques Martin. Mon père et lui se 
sont salués et j’ai compris qu’ils 
travaillaient ensemble. J’ai profité 
de l’occasion pour dire à mon père 
que c’était lui qui enseignait le 
judo, et il a alors accepté que j’en 
fasse. Nacer débute alors le judo 
à la salle Saint-Thibaut « sur des 
sacs de sciure pour ne pas se faire 
mal. Puis, on est rapidement allés 
s’entrainer au Palais des sports ».  

  Une brillante 
carrière  

Tonique, puissant, souple, assidu 
aux entraînements, Nacer progresse 
rapidement. 

Mais il a fallu que Jacques 
et Serge Martin nous 

bousculent pour qu’on 
passe la ceinture noire. 

Avec des copains, on battait 
toutes les ceintures noires, 
cela nous suffisait. Ils nous 

ont conseillé de passer  
les katas techniques.  

On a finalement accepté  
et on a réussi. 

Nacer travaille ensuite dur pour 
devenir professeur de judo. Il le 
devient à l’âge de 27 ans, en 1988. 
En 1992, il prend la suite de Serge 
Martin au club de Saint-Lubin-
des-Joncherets. Occupé par ses 
fonctions, il ne parvient pas à franchir 
tous les grades de la discipline et 
s’arrête à la ceinture noire 4è dan 
même s’il aurait pu atteindre le 6è 
dan. 

> 9.300   

C’est le nombre de jeunes 
judokas que Nacer a formé 
au cours de ces 30 dernières 
années. 

  « Le judo,  
c’est la famille »  

Le Dac judo, c’est plus 
qu’un club, c’est une 

famille, mon autre famille. 
J’ai connu des élèves tout 

petits qui m’emmènent 
aujourd’hui leurs enfants 

et reviennent faire du judo 
avec eux. Le bouche à 

oreille est notre meilleure 
promotion.

Voir des judokas enfants devenir 
champions comme Christophe Le 
Pestipon ou même des professeurs 
de judo comme Peter et Tony, 
les frères Kiernan, quel bonheur 
pour Nacer ! Une de ses autres 
satisfactions, ce sont les ceintures 
noires obtenues par ses enfants, 
Lisa et Idris. « Quand ils m’invitent 

À 60 ans, Nacer Nouasria  
décroche le bronze  
au mondial de judo  

I
l n’y a pas que les jeunes athlètes qui font briller Dreux au-delà  

des frontières. Fin octobre, Nacer Nouasria, entraîneur au Dac Judo, 

est monté sur le podium au championnat du monde de judo  

à Lisbonne au Portugal. Il a remporté la médaille de bronze dans  

la catégorie vétéran. Portrait de ce sportif qui fête cette année 

ses cinquante ans de judo. 

JUDO

 Philippe PONCIN
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agenda

DU 5 AU 7 NOVEMBRE

Salon de l’Habitat 

Vendredi 5 de 14h à 19h 
Samedi 6 et dimanche 7 de 10h à 19h 

 Parc des expositions
>  Entrée 3€ - Gratuit pour  

les moins de 15 ans 
>  Parking gratuit 
> Restaurant et bar sur place 
> Pass sanitaire obligatoire

DU 8 DÉCEMBRE 2021 AU 3 JANVIER 2022 

Exposition “LES FLAMBARTS”

Organisée par le Photo Vidéo Club Drouais  

Vous avez toujours rêvé d’être un artiste ? Le Photo Vidéo Club de Dreux 
vous en donne la possibilité le temps d’une exposition. Le Club vous propose 
d’exposer vos photos prises lors des différentes années où les Flambarts 
ont animé la cité durocasse.  

Pour cela, rien de plus simple :  envoyez vos clichés à l’adresse mail 
photoclubdrouais@gmail.com ou par courrier à la maison Proximum 
Sainte-Ève, 7 rue Marc-Sangnier à Dreux. Une sélection sera faite et le Club 
reprendra contact avec vous en vue de leur exposition.  

La vitrine de l’Écho Républicain, et celles des commerçants drouais 
deviendront alors celles de Votre exposition ! 

Cette exposition est ouverte à tous les Drouais et aux habitants de 
l’agglomération drouaise. Le règlement de la participation à l’exposition sera 
disponible sur la page Facebook et le site du Photo Vidéo Club Drouais 
(www.lephotovideoclubdrouais.fr) ainsi que par mail sur demande. 

DU 26 AU 28 NOVEMBRE 

Salon international  

du modélisme ferroviaire/Rail 

Expo

 Parc des expositions
Organisé par Traverses  
Des Secondaires (T.D.S.). 
>  Entrée : 10 € - Gratuit pour les 

enfants de moins de 12 ans et 
les PMR

> Restauration sur place
> Pass sanitaire obligatoire
www.railexpo.info 

SALON INTERNATIONAL DU MODELISME FERROVIAIRE

26-27-28 NOVEMBRE2021
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PARC DES EXPOSITIONS
Place du Champ de Foire

28100 DREUX

En cas de recrudescence du Covid19, l'exposition sera reportéewww.traversesdessecondaires.fr

rail expo-2016_Mise en page 1 16/06/21 14:50 Page1

DU 19 AU 21 NOVEMBRE

Bourse aux jouets 

Organisée par l’Association 
Familiale de Dreux et ses environs 

  Salle Médicis  
(cour de l’Hôtel-Dieu) 

>  fam.defrancedreux@free.fr
> 02.37.42.06.84

   
Théâtre de Dreux 
Place Mésirard 
28100 Dreux 
Billetterie 02.37.46.03.01 

Administration 

02.37.38.55.41 

theatre@ville-dreux.fr 

www.dreux.com

Pass sanitaire obligatoire et port 
du masque pendant toute la 
durée du spectacle. 

Ouverture de la billetterie : lundi, 
mardi, jeudi de 10h à 12h30 et de 
15h à 17h30 - Le vendredi de 10h à 
12h30 et de 15h à 17h.

9 NOVEMBRE

Pierre feuille loup 
Jeune public (scolaires)  
à 10h et 14h15 

  Maison Proximum Dunant-
Kennedy  

>  Tarif : 4€  
Réservation : 02.37.38.87.55 

16 NOVEMBRE

Je m’appelle Bashir Lazhar   
à 20h30 
>  Tarifs : 12 € (abonné) 

15 € (réduit) - 25 € (plein) 
Réservation : 02.37.46.03.01 

Hansel et Gretel
Jeune public (scolaires)
à 10h30 et 14h 
>  Gratuit  
Réservation : 02.37.38.87.55 

21 NOVEMBRE

23ème édition Festival Carré d’As 
Jeunes talents  
à 16h  
> Tarifs : 17 € (plein) et 12 € (abonné)  
Renseignements : 02.37.46.03.01  

27 NOVEMBRE

La priapée des écrevisses 
à 20h30 
>  Tarifs : 12 € (abonné) 

15 € (réduit) - 25 € (plein)
Réservation : 02.37.46.03.01 

3 DÉCEMBRE

Heureusement qu’on ne meurt 
pas d’amour
à 20h30  
>  Tarifs : 12 € (abonné) 

15 € (réduit) - 25 € (plein)
Réservation : 02.37.46.03.01 

24 NOVEMBRE

L’HEURE DU CONTE :  

Comme des images

à 10h30 
 Bibliothèque du Lièvre-d’Or 

>  Entrée libre sur réservation 
au 02.37.50.16.68 
bibliodunantkennedy@ville-
dreux.fr 

à 15h30
 Bibliothèque des Bâtes 

>  Entrée libre sur réservation  
au 02.37.38.55.51  
bibliobates@ville-dreux.fr 

 Se présenter 15 minutes avant 
le début de la lecture

Lecture  
& écriture

 
 Musée d’Art et d’Histoire 

  5, place du Musée 
28100 Dreux

Ouverture au public :  
mercredi, jeudi, vendredi, samedi, 
dimanche, de 14h à 18h  
Fermé les jours fériés et pendant 
les vacances de Noël  
>  Tarifs : 2 et 4€
(Drouais bénéficiaires de minimas 
sociaux ou âgés de moins de 25 
ans, Drouais ayant un taux de 
réduction personnalisé supérieur 
ou égal à 50%)
Gratuit le dimanche 
Pass sanitaire obligatoire

>  Renseignements et réservations 
(pour toutes les animations)  : 
02.37.38.55.75 ou musee@ville-
dreux.fr

Retrouvez nos deux webseries,  
« La minute de Delphine et « Les 
Mystères de Dreux» sur YouTube 
Dreux officiel   

JUSQU’AU 19 DÉCEMBRE

Exposition 

D’encre et de papier. Victor 

Hugo en Goguette (1821-2021)

  Musée d’Art et d’Histoire

6 NOVEMBRE

Conférence des Amis du musée

Botticelli 

de 15h à 16h30 
>  Par Marie-Hélène Calvignac, 

Historienne de l’art 
  Salle Médicis,  
cour de l’Hôtel-Dieu

>  Tarif : 5 € - Gratuit pour les 
adhérents 

>  Réservation : amismuseedreux.
secretariat@gmail.com

13 NOVEMBRE

Rendez-vous de l’église Saint-

Pierre  

Après la destruction,  

la reconstruction : un siècle 

d’histoire de la Révolution  

à la IIIe République

de 14h30 à 15h30   
>  Par Charles Jobert, président de 

l’association « Églises ouvertes 
en Eure-et-Loir »  

>  Tarif : 4 €
>  Réservation à l’Office du 

Tourisme au 02.37.46.01.73 

27 NOVEMBRE

Musée philo  

Quelles limites à la technique ?

de 16h à 18h  
> Par Marcel Mas, philosophe   
>  Gratuit  
Réservation : 02.37.38.55.75 
musee@ville-dreux.fr

RAPPEL  

Beffroi

  Grande rue Maurice-Viollette 
28100 Dreux

Ouverture au public : premier 
samedi et dimanche du mois,  
de 14h à 18h   
>  Renseignements :  02.37.38.55.75 

musee@ville-dreux.fr  
> Tarif : Gratuit pour les individuels 
>  Visites de groupes sur réservation : 

maxime.darras@tourisme28.com 

JUSQU’AU 12 NOVEMBRE 

Exposition photos  

“Regards de photographes” 

  Résidence de la Vaumonnaie  

14 NOVEMBRE

Repas bourguignon  

avec Alix BOURLIER  

à 12h
  Maison Proximum Centre-ville

> Tarif : 25 €
Réservation : 02.37.64.16.60

27 NOVEMBRE

Spectacle Irish Celtic    

à 15h 
  Palais des sports de Paris 

> Tarif : 69 € 

Réservation : 02.37.64.16.60

Bureau ouvert le lundi, mardi,  
jeudi et vendredi de 8h30 à 12h  
et de 13h30 à 17h.  

Fermé le mercredi.
Renseignements  
au 02.37.64.16.60 

Animations 
Seniors
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   ACCUEIL ENFANTS/PARENTS

  Maison Proximum  
des Rochelles 
27, boulevard de Juillet 

Renseignements :  
02.37.38.85.66 ou 06.74.82.27.76 
(Marie - référente familles)

  Maison Proximum  
Centre-ville 
Place Evesham 

Renseignements :  
02.37.38.55.14 ou 06.49.33.99.60 
(Christine - référente familles)

   Maison Proximum des Bâtes 
Boulevard de l’Europe 

Renseignements : 06.49.33.19.68 
(Martine - référente familles)

5 NOVEMBRE

Atelier au Musée d’art  

et d’histoire (+ 5ans) 

de 10h à 11h30 
  Maison Proximum Centre-ville

Baby gym (18 mois – 3 ans) 

de 10h à 11h30  
  Maison Proximum Centre-Ville

6 NOVEMBRE

La serre aux papillons et France 

Miniature  

Sortie familiale  

Départ à 9h 
  Maison Proximum Dunant-
Kennedy

> Tarifs : 6 € (enfants) et 12 € (adultes) 

8 NOVEMBRE

Matinée jeux - Enfants/parents 

de 10h à 12h 
  Maison Proximum Dunant-
Kennedy

Accueil parents/enfants 

de 13h30 à 17h30 
  Maison Proximum des Bâtes

9 NOVEMBRE 

Pause-café pour les parents  

à partir de 08h45 
  Maison Proximum des Bâtes 

Projection d’un film 

de 17h30 à 19h 
Tout public 

  Maison Proximum Dunant-
Kennedy

10 NOVEMBRE

Ateliers créatifs et récréatifs  

« Tempo Lento » 

de 14h à 16h30 
  Maison Proximum des Bâtes

12 NOVEMBRE

Baby gym 

de 10h à 11h30 
  Maison Proximum des Bâtes 

15 NOVEMBRE

Accueil parents/enfants 

de 13h30 à 17h30 
 Maison Proximum des Bâtes 

16 NOVEMBRE

Jeux de construction (- 3ans) 

de 10h à 11h30 
 Maison Proximum Centre-ville

17 NOVEMBRE

Ateliers créatifs et récréatifs  

« Tempo Lento »  

de 14h à 16h30 
 Maison Proximum des Bâtes

Accueil parents/enfants 

de 8h45 à 11h30 
 Maison Proximum des Bâtes 

18 NOVEMBRE

Pause café  

de 14h à 16h 
 Maison Proximum Centre-ville

22 NOVEMBRE

Accueil parents/enfants 

de 13h30 à 17h30 
 Maison Proximum des Bâtes

24 NOVEMBRE 

Accueil parents/enfants  

et pause-café 

de 8h45 à 11h30  
 Maison Proximum des Bâtes  

Atelier calendrier de l’avent  

à la Micro-folie (+ 7 ans) 

de 14h à 16h  
 Maison Proximum Centre-ville 

Ateliers créatifs et récréatifs  

« Tempo Lento »  

de 14h à 16h30 
 Maison Proximum des Bâtes

25 NOVEMBRE

Pause café  

de 14h à 16h 
 Maison Proximum Centre-ville

29 NOVEMBRE

Accueil parents/enfants   

de 13h30 à 17h30 
 Maison Proximum des Bâtes

30 NOVEMBRE

La vue et l’ouïe  

de 10h à 11h30  
 Maison Proximum des Bâtes

   MAISONS PROXIMUM 
DUNANT-KENNEDY 

 35, rue Moronval 
Informations et réservations  
au 02.37.38.55.60  

19 NOVEMBRE

Soirée Cabaret    

à partir de 20h 
Entrée libre  

   MAISONS PROXIMUM 
SAINTE-ÈVE 

 7, rue Marc-Sangnier 
Informations et réservations au 
02.37.38.87.77  

6 NOVEMBRE 

Sortie épouvantable  

Mer de Sable - Parc d’attraction 

Départ 7h45  
>  Tarifs : 6€ (enfants)  

et 12€ (adultes) 

8 - 15 - 22 & 29 NOVEMBRE

Accueil café

à 9h 
Renforcement musculaire 

de 10h à 11h
Couture

de 14h à 16h30
Entrée libre 

9 - 16 - 23 & 30 NOVEMBRE

Marche ou sport en salle  

de 10h à 11h30  
Entrée libre  

10 - 17 & 24 NOVEMBRE

Atelier créatif  

de 9h à 11h30  
Entrée libre  

18 & 25 NOVEMBRE

Atelier équilibre (mobilité douce)

de 14h à 15h30 et de 15h30 à 17h   
Entrée libre  

19 NOVEMBRE

Soirée Zumba Party 

à partir de 20h    
Entrée libre  

20 NOVEMBRE

Sortie à la Cité des sciences de 

Paris 

à 8h45      
>  Tarifs : 2€ (enfants)  

et 4 € (adultes) 

   MAISONS PROXIMUM  
PAUL-BERT 

 Rue des Bergeronnettes
Informations et réservations  
au 02.37.38.87.78 

9 - 16 - 23 & 30 NOVEMBRE

Atelier couture  

de 9h à 12h 
Entrée libre  

13 NOVEMBRE

Sortie au zoo de la Tanière 

(Nogent-le-Phaye)  

à 10h15 (retour à Dreux à 17h30) 
>  Tarifs : 4€ (enfants)  

et 6 € (adultes)

19 NOVEMBRE

Atelier fabrication de 

cosmétiques naturels 

de 14h à 16h30  
Entrée libre

19 & 26 NOVEMBRE

Renforcement musculaire  

de 18h30 à 19h30 
Entrée libre

27 NOVEMBRE

Sortie Biotropica (Val de Reuil) 

à 9h45 (retour à Dreux à 18h30) 
>  Tarifs : 4€ (enfants)  

et 6 € (adultes)

   MAISONS PROXIMUM 
 CENTRE-VILLE 

 Place Evesham
Informations et réservations au 
02.37.38.55.17 

10 NOVEMBRE 

Visite du Sénat  

de 8h30 à 19h  

26 NOVEMBRE

Soirée karaoké et repas partagé   

de 19h à 23h 

27 NOVEMBRE

Sortie au théâtre Mogador “Le roi 

lion” et illuminations de Paris  

de 9h à 21h 
>  Tarifs : 4€ (enfants)  

et 6 € (adultes)

4 DÉCEMBRE

Marché de Noel à Saint-

Germain des Pré (Paris)   

>  Tarifs : 4€ (enfants)  
et 6 € (adultes)

   MAISONS PROXIMUM 
DES ROCHELLES 

 34, rue Raymond-Poincaré 
Informations et réservations au 
02.37.64.25.47  

24 NOVEMBRE

Retransmission du match PSG/

Manchester city  

à 21h (en partenariat avec  
le service Jeunesse) 
Entrée libre  

  
Micro-Folie de Dreux 
41, rue du Lièvre-d’Or  
Contact : 02.37.38.55.71 

micro-folie@ville-dreux.fr 

Ouverture au public :  

Mercredi : 10h à 12h - 14h à 18h 
Jeudi : 16h30 à 18h 
Vendredi : 16h30 à 20h 
Samedi : 14h à 19h 
Pass sanitaire obligatoire 

Visites et ateliers gratuits 

TOUS LES SAMEDIS

Portrait en avatar !  

Art et représentation  

à 14h30  
> Tout public  

6 NOVEMBRE

Paroles de Pro  

à 17h30  
> Tout public  
Rencontre avec Christophe 
Guillermet de la Compagnie 1-0-1 

10 NOVEMBRE

Micro-Haïkus numérique  

à 14h
> Tout public
Vous écrivez un haïku puis vous 
l’animez sur une micro-scène.  

13 NOVEMBRE

Repair Café   

à 14h30  
> Tout public 
Donnez une seconde vie à vos 
vêtements ou accessoires au 
FabLab’   

17 NOVEMBRE

Créa’ masques 

à 14h30  
>  À partir de 6 ans accompagné 

d’un adulte
Atelier création de portrait.

  13, Place Mésirard 
28100 Dreux

Ouvert du mercredi au 

dimanche de 14h à 18h

Renseignements exposition :

02.37.38.87.54

Réservations scolaires :  

Visites /Ateliers

02.37.38.87.54

visites@ville-dreux.fr

Vos rendez-vous à l’ar[T]senal

Numérique (facebook/

Instagram et chaîne youtube) 

et en présentiel

20 NOVEMBRE

Atelier des tout petits 

Un petit bazar (1– 4 ans) 

de 10h à 11h 
Atelier Ados - Nature morte 

collective (à partir de 12 ans)

de 15h à 17h 

24 NOVEMBRE

Atelier Famille  

Objets manufacturés  

(à partir de 6 ans) 

de 15h à 16h30 

28 NOVEMBRE

La commande artistique  

en espace public

Tout public

à partir de 15h 
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TRIBUNETRIBUNE
Expression de l’oppositionExpression de la majorité

 Unis pour Dreux

Une opposition déterminée  
et constructive  

Le Conseil municipal du 1er 
octobre dernier a été l’occasion 
pour nous de dire, ou de rappeler, 
nos positions et nos propositions 
sur les dossiers à l’ordre du jour 
(seuls sujets que l’opposition 
est autorisée à aborder lors des 
Conseils municipaux). 

Parmi les délibérations, nous avons 
voté pour la révision du PLU (Plan 
local d’Urbanisme) en rappelant au 
Maire qu’il s’agit d’un moment très 
important de la vie d’une ville, car 
c’est dans ce plan que sont définis 
son développement urbanistique 
et économique à moyen et long 
terme, la densification et le type 
d’habitat, de commerce et la 
sauvegarde des espaces naturels. 
Nous avons demandé au Maire que 
la concertation des drouais soit 
réelle, et pas organisée à minima 
comme c’est trop souvent le cas à 
Dreux. 

Nous avons aussi voté pour la 
cession du sanatorium, en nous 
inquiétant cependant de n’avoir 
à voter qu’une partie du projet, 
l’engagement du Maire à signer très 
prochainement avec les deux autres 
investisseurs nous semblant fragile. 

Nous avons rappelé que ce 
projet semblait intéressant, 
mais seulement si tous les 
grands principes présentés 
précédemment étaient tenus 
par les trois investisseurs, ou par 
engagement de substitution en 
cas de défaillance de l’un d’entre 
eux : la valorisation du patrimoine 
sans nouvelles constructions, des 
espaces partagés avec tous les 
drouais, des activités de loisirs 
et culturelles ouvertes à tous. La 

concertation promise avec les 
drouais doit être véritablement 
organisée. Ces futurs logements 
seront-ils accessibles à l’achat 
aux Drouais ? Nous pouvons déjà 
en douter si les logements sont 
surtout vendus par lots à des 
investisseurs (défiscalisation) et 
mis en location, comme évoqué 
lors du Conseil. Les emplois créés 
doivent bénéficier à des travailleurs 
locaux, notamment par le biais des 
clauses d’insertion ambitieuses. 
Nous avons aussi demandé si 
des dépenses de viabilisations ou 
autres risquaient de peser sur les 
finances de la ville. 

Nous souhaitons un ensemble 
connecté à la ville pour que les 
drouais actuels puissent profiter 
de ces espaces réhabilités et pour 
intégrer les nouveaux venus. 

Nous avons salué le don de M. Maini 
d’un terrain proche de l’hôpital qui 
sert de parking. Nous avons profité 
du sujet pour rappeler une nouvelle 
fois que l’état du parking de 
l’hôpital de Dreux est inacceptable. 
Nous avons demandé au Maire, qui 
est aussi président du Conseil de 
surveillance de l’hôpital de Dreux, 
d’agir au plus vite dans l’intérêt des 
usagers, mais aussi de l’image de 
la ville, notamment pour ceux qui 
découvrent Dreux par son hôpital. 

Lors du débat sur les mobilités, 
nous avons rappelé au Maire et 
à son équipe notre intérêt pour le 
développement des voies douces, 
mais que nous devions aller plus 
vite que ce que nous permettent 
les subventions de l’Etat. Un 
développement des pistes 
cyclables « en pointillés » est une 
avancée pour celles et ceux qui 
utilisent déjà leurs vélos, mais 
c’est insuffisant pour inciter les 

autres drouais à préférer ce type 
de déplacement à la voiture. C’est 
un plan ambitieux des mobilités 
que nous devons mettre en place 
(piétons, vélos, transports en 
commun...) pour permettre à tous 
les drouais de se rendre partout à 
Dreux en sécurité. 

Au sujet du transport, nous 
avons interpellé la majorité sur 
les conditions inacceptables 
des transports scolaires. Certes 
il s’agit d’une compétence de 
l’agglomération du Pays de 
Dreux, mais le Maire en est 
le vice-président et Dreux la 
ville principale. Nous lui avons 
demandé qu’il fasse le nécessaire 
pour que le ramassage se déroule 
dans des conditions normales, 
que les enfants arrivent à l’heure, 
qu’ils ne voyagent pas entassés 
faute de place. Nous savons qu’il 
y a un manque de chauffeurs sur 
tout le territoire, mais nous savons 
aussi que des chauffeurs drouais 
travaillent plus loin, car ils sont 
embauchés dans de meilleures 
conditions. Nous demandons que le 
Maire et l’agglomération exigent et 
obtiennent un service de transport 
normal à KEOLIS. Le délégataire 
doit proposer des conditions 
attractives à ses chauffeurs et 
former le personnel nécessaire 
pour assurer la continuité du 
service de transport pour lequel 
il s’est engagé. Nous avons aussi 
interpelé le Sous-préfet concernant 
ces manquements lui demandant 
d’intervenir. Nous espérons que 
le ramassage sera de nouveau 
normal quand cette tribune sera 
publiée. 

Groupe d’opposition 

Unis pour Dreux 

Après plus d’un an d’une vie entre 
parenthèses, le retour des grandes 
manifestations a fait du bien au 
moral de tous,  juste avant de glisser 
vers l’automne. Un petit point sur la 
rentrée scolaire qui s’est plutôt bien 
passée et sur une opération qui 
nous tenait à cœur : les chèques 
cadeau pour la promotion de la 
lecture, auprès de nos élèves. C’est 
un succès fou, les parents sont 
ravis, les élèves de primaire vont 
chercher leur petit livre à la Rose 
des Vents, avec les conseils avisés 
de Frédérique Massot. Devant 
ce succès, nous allons le réitérer 
tous les ans. Nous souhaitons 
que les enfants appréhendent la 
lecture, pas seulement à travers 
le numérique, mais aussi avec de 
vrais livres, en faisant la démarche 
de pousser la porte de la librairie. 

Saint-Denis et Rallycross :  

un franc succès 

La rentrée, ce fut aussi le retour 
de la Saint-Denis, comme on 
l’aime, dans la tradition, avec 
un grand succès parce que l’on 
est revenus aux fondamentaux. 
C’est une manifestation vivante, 
populaire, ouverte à tous, qui 
doit se réinventer un peu, mais 
il ne faut pas changer ce qui en 
fait l’attrait auprès du public. Les 
commerçants étaient ravis, les 
Drouais également, des gens de 
l’extérieur sont venus, ce fut un 
grand succès. La Saint-Denis s’est 
déroulée en même temps que le 
Rallycross. Nous avons innové. Ce 
fut, là aussi, une réussite, avec près 
de 10.000 visiteurs sur le circuit. On 
voit bien que les gens sont ravis 
de se retrouver et de se revoir.  On 

doit à ce sujet, dire un mot sur les 
services de la Ville : ils ont réussi 
à organiser la Saint-Denis, avec 
les commerçants et le Rallycross 
simultanément avec l’Écurie du 
Thymerais. C’était un challenge 
incroyable, tout le monde était sur 
le pont, tout le monde a beaucoup 
travaillé et nous sommes très fiers 
des services. Nous ne savons pas 
encore si l’an prochain le Rallycross 
aura lieu en même temps que la 
Saint-Denis, mais en tout cas ce fut 
une belle expérience.  

Flambarts et Festivités de Noël 

en préparation 

C’est aussi le moment de regarder 
vers l’avenir proche et les grandes 
manifestations de fin d’année qui 
se profilent déjà à l’horizon, pour 
lesquelles les services de la Ville 
sont d’ores et déjà mobilisés.  L’an 
dernier, on avait fait le pari de 
beaucoup investir sur les fêtes de 
fin d’année. Le renouvellement 
des illuminations et le Père Noël 
au Beffroi ont été un grand succès 
pour les familles. Nous voulons 
attirer les enfants et les familles 
et cette année on renouvelle 
l’opération. Nous irons même plus 
loin. Le Père Noël sera de retour au 
rez-de-chaussée du beffroi avec 
des horaires plus larges. On aura 
le village du pôle Nord du Père 
Noël, avec les illuminations, ce sera 
un Noël magnifique. On veut que 
Dreux devienne pour tout le secteur 
la référence pour les fêtes de fin 
d’année. C’est important pour les 
commerçants qui réalisent à cette 
occasion une partie importante de 
leur activité. On veut soutenir les 
commerçants et que les Drouais se 

réapproprient leur ville et qu’ils en 
soient fiers. Les Flambarts auront 
en quelque sorte lieu en lever 
de rideau au début du mois de 
décembre. C’est une belle tradition, 
ce sera la fête. Le lancer de boules 
de coco va enfin revenir du haut du 
beffroi. Les élus seront au rendez-
vous pour tous les Drouais.  

Dispositif Proximum

Nous avions décidé lors de la 
campagne électorale de donner 
un nouveau souffle au dispositif 
Proximum. C’est désormais chose 
faire avec le lancement, le mois 
dernier, de la nouvelle mouture, 
dotée d’un budget participatif et 
d’une nouvelle organisation. La 
Ville est divisée en six territoires 
supervisés par un binôme d’élus. 
150.000 € de budget à la clé et 
des moyens supplémentaires pour 
le fonctionnement des maisons 
Proximum : 87 des 115 Drouais 
signataires de la charte Proximum 
se sont retrouvés au Théâtre le 19 
octobre autour de Pierre-Frédéric 
Billet, maire de Dreux, pour une 
soirée de lancement symbolique du 
dispositif. Les comités Proximum se 
réuniront toutes les six semaines et 
seront les interlocuteurs privilégiés 
des administrés et les piliers de la 
politique de proximité. Par ailleurs, 
grâce à un conventionnement avec 
la Caisse d’allocations familiales 
(CAF), la Ville va renouer avec les 
centres sociaux.

Les élus de la majorité

 Majorité municipale




